
Uma obra importante e necessária para pro-
porcionar melhor estrutura para bem atender à 
comunidade, a construção da Delegacia Cidadã de 
Goioerê teve seus detalhes discutidos recentemen-
te, durante audiência do prefeito Betinho Lima e a 
presidente da Câmara, vereadora Luci Alvino, na 
capital do estado. A delegacia, sonhada há muito 
tempo, é um espaço voltado a um conceito inédito 
de segurança pública, com foco na agilidade dos 
atendimentos e na eficiência. 
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Construção da Delegacia Cidadã em 
Goioerê: custo será de R$ 6 milhões

A Câmara de Goioerê 
aprovou na noite desta 
segunda-feira, requeri-
mento do vereador Fabio 
Barboza, que solicita da 
Prefeitura, informações 
sobre o número de imó-
veis atendidos por rede 
de esgoto no município. 
No mesmo documento, 
o vereador pede ser in-
formado, a quantidade 
de imóveis que ainda 
não possuem a rede e se 
existe algum projeto ou 
programa em andamento 
para atender os imóveis 
desprovidos de rede de 
esgoto.

Câmara de Vereadores quer saber número 
de residências atendidas por rede de esgoto 

Aposen t ados  e 
pensionistas de Mo-
reira Sales, têm até o 
próximo dia 31 deste 
mês para solicitar a 
isenção do pagamen-
to do IPTU. O benefí-

Aposentados e pensionistas têm até dia 31 para
solicitar a isenção do IPTU em Moreira Sales

cio vale para aposen-
tados ou pensionistas 
que recebem até um 
salário mínimo, que 
possuam um único 
imóvel e residam 
nele.

Duas vitórias muito 
sofridas, mas que vale-
ram a pena, colocando 
a equipe entre os times 
favoritos ao título de 
campeão do Campeona-
to Paranaense de Han-
debol. Foi assim que 
‘os meninos’ de Goioerê 
jogaram e encantaram a 
torcida no último final 
de semana. Para a com-
petição, realizada em 

Handebol de Goioerê vence duas e sai na 
frente em busca do titulo do Paranaense

Goioerê, foram reunidas 
as principais equipes do 
estado, que disputaram a 
primeira etapa do cam-
peonato. Apesar da dis-
puta bastante acirrada, 
‘os meninos de Goioerê’ 
venceram no sábado a 
equipe de Mandaguaçu 
por 28 a 26 e no domin-
go bateram Toledo pelo 
placar de 25 a 23.

Missão na Ásia garantiu novas parcerias e 
deve abrir mercado aos produtos paranaenses

A missão interna-
cional paranaense ao 
Japão e à Coreia do 
Sul, liderada pelo go-
vernador Carlos Massa 
Ratinho Junior, encer-
rou na última semana 
após uma série de en-
contros bilaterais para 

negociar a abertura 
do mercado da carne 
paranaense e também 
com a busca de par-
cerias para fortalecer 
a educação, projetos 
de sustentabilidade 
e a atração de novos 
negócios ao Estado.
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Aposentados e pensionistas têm até dia 31 para
solicitar a isenção do IPTU em Moreira Sales 
Aposentados e pen-

sionistas de Moreira 
Sales, têm até o pró-
ximo dia 31 deste mês 
para solicitar a isenção 
do pagamento do IPTU.

O benefício vale para 

aposentados ou pen-
sionistas que recebem 
até um salário mínimo, 
que possuam um único 
imóvel e residam nele.

Segundo o Departa-
mento de Tributação, 

essas pessoas devem 
comparecer na Pre-
feitura para solicitar 
a isenção do imposto 

com os seguintes do-
cumentos: escritura e 
comprovante do valor 
integral do benefício.

Câmara de Vereadores quer saber número 
de residências atendidas por rede de esgoto 

A Câmara de Goioerê apro-
vou na noite desta segunda-fei-
ra, requerimento do vereador 
Fabio Barboza, que solicita 
da Prefeitura, informações 
sobre o número de imóveis 
atendidos por rede de esgoto 
no município.

No mesmo documento, o 
vereador pede ser informado, 
a quantidade de imóveis que 
ainda não possuem a rede e 
se existe algum projeto ou 
programa em andamento para 
atender os imóveis desprovi-
dos de rede de esgoto.

O vereador quer saber tam-
bém se a Sanepar já apresentou 
algum projeto para atender 
os imóveis residenciais do 
município que não possuem 
rede de esgoto. Se sim, qual 
e se há um cronograma para 
execução dos serviços.

Ainda na noite de segunda-
-feira, foi aprovado requeri-
mento do vereador ‘Kleber 
Paraíba’, que solicita da admi-
nistração, determinar ao setor 
ou secretaria competente, para 
que seja informado o prazo 

A sessão foi realizada na noite de ontem

para a realização das obras de 
revitalização da Praça Luigi 
de Paoli. O vereador também 
quer saber como que está o 
cronograma de execução da 
obra, qual o percentual exe-
cutado, qual o prazo estimado 
para finalização e entrega da 
mesma.

De autoria da vereadora 
Luci Alvino foi aprovado 
requerimento que cobra da 
Prefeitura, que informe o 

seguinte. Em face da Lei 
Municipal, que institui a Se-
mana Municipal de Combate 
à Pedofilia, a ser realizada, 
anualmente, no período de 
12 a 18 de maio, quais as pro-
gramações e ações que serão 
realizadas neste ano.

Também foi aprovada in-
dicação do vereador Fabiano 
Barboza, solicitando ao setor 
competente, em especial à Se-
cretaria Municipal de Viação 

e Obras, para que realize os 
seguintes serviços no bairro 
Jardim Galiléia: na área do 
fundo, próximo ao campi-
nho de futebol, necessita de 
manutenção geral – passar a 
máquina para abrir a rua, pois o 
mato está tomando conta; rea-
lizar a retirada das árvores que 
caíram; serviços de roçagem e 
limpeza do lado esquerdo do 
campinho de futebol, ao lado 
da “matinha” do Cemitério. 

AVISO DE CONCORRENCIA Nº. 1/2023

Objeto:  ALIENAÇÃO DE IMÓVEL pertencente 
ao Município de Goioerê-Pr, autorizado através de Lei 
Municipal nº 2.886/2022, a pessoas físicas ou jurídicas 
legalmente constituídas, conforme detalhado abaixo: 
LOTE 01: Lote nº 39-1 da subdivisão do lote n.º 39, 
destacado do lote n.º 20, da Gleba nº 12-1ª parte da 
Colônia Goioerê, Município e Comarca de Goioerê/
Pr, com área total de 18.968,83m² (dezoito mil, nove-
centos e sessenta e oito vírgula oitenta e três metros 
quadrados), com os limites e confrontações constantes 
da Matrícula sob nº 15.237, do Registro Geral. Livro nº 
2, do Registro de Imóveis da Comarca de Goioerê-PR.

Horário: 09:00 horas. Data: 24/04/2023. 
Valor Mínimo: 180.000,00.
Local: Sala de Reunião da Prefeitura Municipal de 

Goioerê.
Informações: fone (44) 35218919. Edital disponível 

no site www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail: licitacoes@
goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 20 de março de 2023

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS Nº. 3/2023 

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPE-
CIALIZADA PARA AMPLIAÇÃO DA UNIDADE 
BÁSICA DE SAÚDE GUILHERME HANSEN 
MANGOLIM (BAIRRO SANTA CASA), no Muni-
cípio de Goioerê-PR, conforme Memorial Descritivo, 
Planilhas e Projetos.

Horário: 09:00 horas. Data: 10/04/2023. 
Valor máximo: 273.574,96.
Local: Sala de Reunião da Prefeitura Municipal 

de Goioerê.
Informações: fone (44) 35218919. Edital dispo-

nível no site www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail: 
licitacoes@goioere.pr.gov.br

ROBERTO DOS REIS DE LIMA
Prefeito Municipal

Goioerê, 20 de março de 2023

Investimentos
O investimento total 

previsto pela Compagas 
para os próximos 30 anos 
é de R$ 2,529 bilhões, que 
serão aplicados principal-
mente no plano de interio-
rização e expansão da rede 
de distribuição para as dez 
mesorregiões do Paraná. 
“Esses investimentos estão 
divididos em seis ciclos 
de 5 anos cada, sendo que 
o primeiro é pesadíssimo, 
porque vai atender uma 
parte importante da inte-
riorização, que é iniciar a 
ampliação para Londrina e 
Maringá”, disse Lamastra. 
Somente na interligação 
dessas duas cidades serão 
construídos 130 quilôme-
tros de gasoduto.

Ação de investigação
O corregedor-geral do 

Tribunal Superior Eleitoral, 
Benedito Gonçalves, deter-
minou que o deputado fe-
deral Filipe Barros (PL-PR) 
e os articulistas Augusto 
Nunes, Ana Paula Henkel 
e Guilherme Fiuza sejam 
ouvidos na ação de inves-
tigação eleitoral contra Jair 
Bolsonaro e Braga Netto. 
Eles prestarão depoimento 
na sexta-feira desta semana 

Concessão renovada
O governo do Paraná antecipou a renovação da conces-

são do serviço de distribuição de gás à Compagas. O novo 
contrato começa a valer a partir de 6 de julho de 2024, 
com duração de 30 anos, até 2054. O diretor-presidente 
da Compagas, Rafael Lamastra Jr., esteve reunido com o 
Conselho Temático de Energia da Federação das Indústrias 
do Paraná (Fiep) e explicou que a antecipação ocorreu para 
viabilizar os investimentos previstos para o primeiro ciclo 
da concessão, além de possibilitar a aprovação de uma nova 
tabela tarifária de margem.

como parte do processo que 
investiga possível abuso 
de poder político durante a 
reunião com embaixadores, 
realizada em julho de 2022, 
no Palácio da Alvorada.

Retornando
O Governador Ratinho 

Júnior (PSD) solicitou que 
o deputado federal Beto 
Preto (PSD) retornasse ao 
cargo de secretário da Saúde 
do Paraná o quanto antes. 
Segundo Beto Preto, ele irá 
conversar com o governa-
dor nesta semana. “Estou 
disponível para reassumir a 
Secretaria seja agora ou no 
dia 1°”, disse o deputado.

Conservação de rodo-
vias

Novos contratos assina-
dos pelo Governo do Paraná 
garantem a conservação de 
rodovias estaduais. Com in-
vestimento será de R$ 60,4 
milhões, o Departamento 
de Estradas de Rodagem 
(DER/PR) vai realizar a 
manutenção de 24 rodovias, 
pelo prazo de um ano, totali-
zando 728,6 quilômetros de 
extensão. Os serviços vão 
contemplar 33 municípios, 
além do tráfego de longa 
distância.

Terceira parcela do IPVA de veículos com 
placas 1 e 2 vence nesta segunda-feira
Os contribuintes com ve-

ículos de placas com finais 
1 e 2 devem pagar a terceira 
parcela do Imposto sobre 
Propriedade de Veículos 
Automotores - IPVA 2023 
até esta segunda-feira (20). 
A guia pode ser emitida 
no portal da Secretaria de 
Estado da Fazenda (AQUI).

No aplicativo Serviços 
Rápidos da Receita Esta-
dual e no site da Fazenda 
Estadual é possível pagar 
as parcelas sem desconto ou 
com cartão de crédito, que 
permite parcelar o valor do 
imposto em até 12 vezes, 
com juros. O pagamento 
pode ser feito, também, 
por meio da Guia de Reco-
lhimento com QRCode via 
PIX, o que garante mais 
facilidade para os con-
tribuintes. Outra opção é 
utilizar os canais eletrônicos 
de qualquer instituição ban-
cária, não se restringindo às 
conveniados com o Estado. 

O sistema de pagamento 
é apenas virtual. O contri-
buinte não recebe nenhuma 
correspondência. As guias 
devem ser emitidas pelo site 
da Fazenda. 

A alíquota varia de 3,5% 
ou 1% do valor do veículo. 
O IPVA é uma das prin-
cipais fontes de arrecada-

ção tributária do Paraná, 
ficando atrás apenas do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
de Transporte Interestadu-
al e Intermunicipal e de 
Comunicação (ICMS). O 
Estado destina 50% do valor 
arrecadado com o imposto 
para o município onde foi 
emplacado o veículo. 

A quitação do IPVA é um 
requisito obrigatório para 
emissão do certificado de 
licenciamento pelo Detran-
-PR. Ao contribuinte cabe 
avaliar as condições mais 
favoráveis para o paga-
mento do imposto e, caso 
opte pelo cartão de crédito, 
deve exigir o comprovante 
de pagamento dos débitos 
fiscais recolhidos. 

IPVA VENCIDO – As 
parcelas já vencidas de 2023 
podem ser quitadas no mes-
mo sistema com acréscimo 
de multa e juros (multa de 
0,33% por dia e juros de 
mora com base na taxa 
Selic). Passados 30 dias, o 
percentual da multa é fixado 
em 10% do valor do im-
posto. Também é possível 
parcelar os débitos de IPVA 
de exercícios anteriores ao 
atual. As informações estão 
no site do IPVA.
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Construção da Delegacia Cidadã em 
Goioerê: custo será de R$ 6 milhões

Uma obra importante e 
necessária para proporcio-
nar melhor estrutura para 
bem atender à comunidade, 
a construção da Delegacia 
Cidadã de Goioerê teve seus 
detalhes discutidos recen-
temente, durante audiência 
do prefeito Betinho Lima 
e a presidente da Câmara, 
vereadora Luci Alvino, na 
capital do estado.

A delegacia, sonhada há 
muito tempo, é um espaço 
voltado a um conceito iné-
dito de segurança pública, 
com foco na agilidade dos 
atendimentos e na eficiência.  
O custo para a construção 
desta obra, segundo dados 
do Governo Estadual, será 
da ordem de R$ 6 milhões.

De acordo com o projeto, 
a delegacia contará com cerca 
de 700 metros quadrados 
de construção, distribuídos 
em ambientes internos des-
tinados a vários setores da 
Polícia Civil, como Insti-
tuto de Identificação, salas 
especiais, celas modulares e 
demais detalhes estruturais. 
“Trata-se de uma obra muito 
importante e que vai agilizar 

os atendimentos à nossa 
comunidade”, diz o prefeito 
Betinho.

Ele cita que a previsão 
é que nos próximos dias 
seja anunciada a autoriza-
ção para a licitação da obra 
e em seguida o início da 
mesma. “Estamos atentos e 
animados, já que a prefeitura 
cumpriu todas as solicitações 
como liberação de terreno e 
execução dos projetos estru-
tural e hidráulico”, destaca o 
prefeito.

A vereadora Luci Alvino 
comenta que a Delegacia da 
Mulher é um grande projeto 
na área de segurança pú-
blica que vai trazer muitos 
benefícios para a população 
de Goioerê e até mesmo da 
região. “Sem dúvida, uma 
obra  importante, que vai 
beneficiar não somente a 
população da nossa cidade, 
mas até mesmo de cidades 
vizinhas’, comenta ela.

Luci disse ainda que a 
Delegacia Cidadã vai pro-
porcionar estrutura digna e 
necessária para o trabalho 
que a Polícia Civil precisa 
desenvolver.A última reunião realizada na capital do estado para tratar sobre a Delegacia Cidadã

Handebol de Goioerê vence duas e sai na 
frente em busca do titulo do Paranaense

Duas vitórias muito sofri-
das, mas que valeram a pena, 
colocando a equipe entre os 
times favoritos ao título de 
campeão do Campeonato 
Paranaense de Handebol. Foi 
assim que ‘os meninos’ de 
Goioerê jogaram e encantaram 
a torcida no último final de 
semana.

Para a competição, realiza-
da em Goioerê, foram reunidas 
as principais equipes do esta-
do, que disputaram a primeira 
etapa do campeonato. Apesar 
da disputa bastante acirrada, 
‘os meninos de Goioerê’ ven-
ceram no sábado a equipe de 
Mandaguaçu por 28 a 26 e no 
domingo bateram Toledo pelo 
placar de 25 a 23.

Com muita tradição no 
handebol, Goioerê tem como 
objetivo brigar pelo título da 
competição. “Teremos exce-
lentes adversários pela frente, 
mas estamos muito confiantes 
e com o propósito de lutar 
pelo título. Tivemos uma boa 
estreia e agora é manter o 

A equipe goioerense venceu as duas partidas inicias da competição
ritmo nas próximas etapas”, 
destacou o treinador Ederson 
Oliveira – Verde.

O Campeonato Paranaense 
de Handebol será disputado 
em cinco etapas e também já 
está confirmada a realização 

da quarta etapa em Goioerê.
O prefeito Betinho Lima 

esteve acompanhando a com-
petição e parabenizou os atle-
tas pelo excelente resultando 
jogando no Ginásio 10 de 
Agosto. “Investimos no espor-

te porque acreditamos que essa 
é uma excelente ferramenta 
para incentivar nossas crianças 
e juventude a adotarem um 
padrão de vida mais saudável 
e até se tornarem grande atle-
tas”, destacou.
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Missão na Ásia garantiu novas parcerias e 
deve abrir mercado aos produtos paranaenses

A missão internacional pa-
ranaense ao Japão e à Coreia do 
Sul, liderada pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
encerrou na última semana 
após uma série de encontros 
bilaterais para negociar a 
abertura do mercado da carne 
paranaense e também com a 
busca de parcerias para forta-
lecer a educação, projetos de 
sustentabilidade e a atração 
de novos negócios ao Estado. 

A comitiva, formada tam-
bém por secretários de Estado, 
empresários e representantes de 
entidades paranaenses, iniciou 
a viagem no dia 4 de março. 
No período que permaneceram 
na Ásia, eles cumpriram uma 
extensa agenda, que incluiu 
encontros com o vice-ministro 
da Agricultura, Silvicultura e 
Pesca do Japão, Atsushi No-
naka; com a diretoria da Kotra, 
agência de promoção de negó-
cios e atração de investimentos 
da Coreia do Sul; com a agência 
que trata das questões sanitárias 
de alimentos na Coreia do Sul, 
além de promover rodadas de 
negócios com diversas empre-
sas e startups dos dois países. 

Além disso, o Governo 
do Estado também atuou na 
atração de novos investimen-
tos para o Paraná, o que já foi 
consolidado com o anúncio da 
empresa japonesa Sumitomo 
Rubber, que vai investir R$ 
1,06 bilhão para ampliar sua 

fábrica de pneus em Fazenda 
Rio Grande, na Região Metro-
politana de Curitiba. A previsão 
é gerar cerca de mil empregos 
diretos e indiretos.

“Foi uma missão bastante 
profícua, que colocou o Paraná 
no radar dos mercados japonês 
e coreano para ampliação da 
venda dos nossos produtos, 
principalmente da carne suína 
e bovina”, afirmou Ratinho 
Junior. “Somos o maior pro-

dutor de proteína animal do 
Brasil, e com o reconhecimento 
internacional de área livre de 
febre aftosa sem vacinação e 
de peste suína clássica, temos 
a oportunidade de acessar esse 
mercado que remunera melhor 
e é exigente com relação à qua-
lidade sanitária dos produtos, 
que é que o temos no Estado”.

Ele também destacou a 
oportunidade de conhecer 
experiências bem sucedidas 
nos dois países em áreas como 
sustentabilidade e educação, 
que deverão ser replicadas no 
Paraná.

“No Japão, visitamos as 
Michi-no-Ekis, que são es-
tações nas rodovias para co-
mercializar produtos locais. O 
projeto deverá ser implantado 
no Paraná graças a uma par-
ceria entre a Invest Paraná 
e o governo de Hyogo, que 
é estado-irmão do Paraná”, 
explicou. “Também fomos 
conhecer tecnologias utilizadas 
na educação da Coreia do Sul, 
que é considerada uma das 
melhores do mundo, para que 
também possamos trazer ao 
Estado”.

ABERTURA DE MER-
CADO – Na busca de novos 
mercados para a carne pa-
ranaense, a primeira agenda 
da comitiva foi com o vice-
-ministro da Agricultura, Sil-
vicultura e Pesca do Japão, 

Atsushi Nonaka, no dia 7 de 
março. No encontro, Ratinho 
Junior formalizou um convite 
aos representantes do governo 
japonês para que visitem o Pa-
raná e conheçam fábricas e fri-
goríficos instalados no Estado. 
O objetivo é dar mais agilidade 
ao processo de habilitação dos 
frigoríficos paranaenses junto 
ao país asiático.

O Japão já é um dos maio-
res mercados importadores da 
produção estadual de frango, 
e tem potencial em comprar 
outras proteínas animais pro-
duzidas no Paraná. Em 2022, 
as exportações do Estado para 
o país totalizaram US$ 545,3 
milhões, sendo que mais meta-
de dessa fatia vem da venda da 
carne de frango, que respondeu 
por US$ 274,5 milhões no ano 
passado. 

A comitiva também visi-
tou no mesmo dia a Foodex, 
a maior feira de alimentos e 
bebidas da Ásia, uma oportu-
nidade de expandir os negócios 
da indústria alimentícia. Quatro 
empresas paranaenses estavam 
expondo no espaço destinado 
ao Brasil, que contava com a 
participação de 16 empresas 
brasileiras.

A missão também incluiu 
encontros com empresas ja-
ponesas, como a Sumitomo, 
Mitsui e Marubeni, grandes 
fornecedoras de alimentos 
no mercado asiático. Ratinho 

Junior apresentou o trabalho 
das cooperativas paranaenses e 
destacou as potencialidades do 
Estado na produção de carnes 
suína e bovina e na industria-
lização de alimentos.

Na Coreia do Sul, a pauta 
foi apresentada à Animal and 
Plant Quarantine Agency 
(APQA), a agência sanitária 
que analisa produtos de origem 
animal e vegetal. A convite 
do governador, inspetores da 
agência devem vir ao Paraná 
nos próximos meses para visi-
tar frigoríficos e abatedouros de 
suínos como parte do processo 
de chancela do Estado para 
exportação ao país asiático. O 
Brasil já possui tratativas em 
nível nacional para habilitar a 
venda de carne suína ao merca-
do sul-coreano, mas o objetivo 
da missão paranaense é acelerar 
esse processo.

PROMOÇÃO DE NE-
GÓCIOS – Através da Invest 
Paraná, agência de promoção 
e atração de investimentos vin-
culada à Secretaria Estadual de 
Indústria, Comércio e Serviços 
(Seic), o Governo do Estado 
se reuniu com investidores e 
promoveu rodadas de negócios 
com empresas e startups dos 
dois países em diferentes áreas, 
o que culminou no investimen-
to da Sumitomo. 

Destaque principalmente 
para a Coreia do Sul, onde a 
Invest formalizou a instalação 
de um escritório para a captação 
de novos investimentos. O país 
será o sexto a ter uma represen-
tação comercial paranaense no 
Exterior. O escritório, localiza-
do na capital Seul, será coman-
dado pelo executivo Eduardo 
Komatsu, paranaense de Foz do 
Iguaçu que mora há dez anos 
em Seul e tem larga experiência 

no mercado asiático. 
A comitiva também esteve 

na sede da Kotra, a agência 
de comércio internacional e 
investimentos da Coreia do Sul, 
vinculada ao Ministério do Co-
mércio, Indústria e Energia do 
país asiático. No órgão, sediado 
em Seul, os representantes do 
Governo do Estado e empresá-
rios participaram de uma série 
de reuniões, nas quais trataram 
de possíveis acordos de expor-
tação e novos investimentos de 
empresas e startups no Paraná.

Eles também se reuniram 
com a diretoria do grupo Gre-
en Cross, uma das principais 
corporações farmacêuticas 
coreanas, que pretende instalar 
no Brasil uma planta de fabri-
cação de testes diagnósticos e 
medicamentos genéricos, para 
atender o mercado da Améri-
ca do Sul. Com importantes 
polos farmacêuticos, o Paraná 
demonstrou interesse em ser 
o hub da Green Cross no País.

EDUCAÇÃO E SUSTEN-
TABILIDADE – A missão 
internacional também buscou 
novas parcerias para o Paraná. 
Em agenda com o governa-
dor da província japonesa 
de Hyogo, Motohito Saitô, 
Ratinho Junior apresentou o 
programa Ganhando o Mundo, 
que promove o intercâmbio 
de estudantes da rede estadual 
a países estrangeiros, e as 
Agências Regionais para o 
Desenvolvimento Sustentável 
e Inovação (Ageuni), iniciativa 
das universidades estaduais 
paranaenses para promover o 
desenvolvimento regional. 

Paraná e Hyogo têm há 
mais de 50 anos um acordo 
de irmandade, que se estende 
também a algumas cidades – 
Curitiba e Himeji, Londrina e 
Nishinomiya, Maringá e Kako-
gawa e Paranaguá e Awaji. Os 
laços de amizade permitiram 
diversas parcerias entre os dois 
estados, que podem ser fortale-
cidas com novas cooperações.

Na cidade de Awaji, a 
comitiva visitou as Michi-no-
-Eki (em português, estações 
de estrada), sistema de parada 
para descanso nas rodovias 
onde são vendidos produtos 
locais e fornecidas informa-
ções turísticas, fortalecendo o 
desenvolvimento regional com 
sustentabilidade. 

Um projeto semelhante 
está para ser implantado no 
Paraná por meio de uma coo-
peração entre a Invest Paraná 
e o governo de Hyogo, com a 
participação de outras pastas 
estaduais. No Estado, vai 
receber o nome Ponto Paraná 
para fomentar o comércio de 
produtos locais sustentáveis, 
com a implantação prevista nas 
regiões turísticas do Estado. 

A missão internacional paranaense ao Japão e à Coreia do Sul, liderada pelo 
governador Carlos Massa Ratinho Junior, encerrou na última semana.
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